
Städtische Deputation für Sport 7. Sitzungsprotokoll

19. Wahlperiode der Bremischen Bürgerschaft 2015-2019

Sitzungstag:
31.05. 16

Sitzungsbeginn:
16:00 Uhr

Sitzungsende:
17:50 Uhr

Sitzungsort:
Raum 416, BörsenhofA

Bremische Bürgerschaft
Teilnehmer / innen: siehe anliegende Anwesenheitsliste

Vorsitz: Frau Rosenkötter (Sprecherin der Deputation)

F''.au.. Rosenkötter. (Fraktion der SPD) eröffnet die Sitzung und begrüßt als Sprecherin die
Mitglieder und Gäste der Deputation. Herr Dr. Wind (Verwaltung) vertritt vorerst Herrn
Staatsrat Fries, da parallel der Haushalts- und Finanzausschuss tagt.

Es erfolgen keine Anmerkungen zur Tagesordnung.

Folgende Tagesordnung wird genehmigt:

1. Protokoll über die Sitzung am 08. 03. 2016

2. Protokoll über die Sondersitzung am 06. 04. 2016

-wird nachgereicht-

-wird nachgereicht-

3. Sanierung am Fritz Piaskowski Bad in Vegesack
(Berichtsbitte der Fraktion der CDU vom 1~7. 03. 201G)
(Vorlage Nr. 19/35; vorab an die Deputierten per Mail am 04. 05. versandt)

4 Aktuelle Situation Turnhallenbelegung
(Vorlage Nr. 19/36; vorab an die Deputierten per Mail am 04. 05. versandt)

5. Vergabekriterien Integrationsbudget (Sport)
(Vorlage Nr. 19/37)

-wird nachgereicht-

6. Sachstandsbericht Sportentwicklungsplanung
(Vorlage Nr. 19/38)

7. Uirmschutz bei Sportanlagen - aktueller Sachstand Bundesinitiative und aktuelle Fälle
Bremer Sportanlagen
(Mündlicher Bericht)

8. Berichte der Verwaltung
a) Sachstandsbericht Sportanlagen auf dem

(Vorlage Nr. 19/39)
b) Grambker Seebad

(Mündlicher Bericht)

9 Verschiedenes
a) Bericht DLRG Achterdieksee

(Mündlicher Bericht)
b) Bekanntgäbe neue Referatsleitung Sport

(Mündlicher Bericht)
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TOP1: Protokoll über die Sitzung am 08. 03. 2016

Die Verwaltung teilt mit, dass das Protokoll sich noch in der Abstimmung befindet. Sie sagt
zu, dass der Versand zeitnah erfolgt, sobald die Sprecherin das Protokoll freigegeben hat.

Frau Rosenkötter (Fraktion der SPD) bittet die Verwaltung künftig um eine schnellere
Fertigstellung der Protokolle.

TOP2: Protokoll über die Sondersitzung am 06. 04. 2016

Ebenda TOP 1

Des weiteren bittet Frau Rosenkötter (Fraktion der SPD) das Protokoll der Sondersitzung an
sämtliche Deputierte zu senden.

TOP3: Sanierung am Fritz Piaskowski Bad in Vegesack
(Berichtsbitte der Fraktion der CDU vom 17. 03. 2016)
(Vorlage Nr. 19/35; vorab an die Deputierten per Mail am 04.05. versandt)

Auf Nachfrage von Frau Rpsenkötter bestätigt Herr Lübke (Fraktion der CDU), die
Berichtsbitte im vollen Umfang beantwortet bekommen zu haben.

H.e/rJ-en/neL(Raktion. der FDP) bezieht sich auf Seite 1, B. Lösung, Punkt 3 und fragt nach,
^e.cli^K,oste. 1fin^nzlert wel'den- Die Verwaltung führt aus, dass die Ausgaben aus dem
Produktplan 12 - Sporthaushalt - veranschlagt werden.

Frau Rosenkötter ̂ Fraktion der SPD) bittet Frau Baden (Bremer Bäder GmbH) um eine kurze
über die Freibadsaisoneröffnung.

F!^BadJ3 n_berichtet' dass das,Stadionbad und das Freibad Blumenthal jeweils am 2.Juni

2016 eroffnen, ab dem 4. Juni 2016 sind dann sämtliche Bäder geöffnet Frau" Baden'weist an
dieser Stelle auf das anstehende 60jährige Jubiläum des Schlossparkbads'hia
Beschluss

Die städtische Deputation für Sport nimmt die Beantwortung der Fragen zur Kenntnis.

TOP4: Aktuelle Situation Turnhallenbelegung
(Vorlage Nr. 19/36; vorab an die Deputierten per Mail am 04.05. versandt)

s9 ye rwaltungföhrt m d.ievoria?e ein- B's Ende Juni 2016 werden alle Hallen geräumt sein.
' Abstimmung der Freizüge erfolgt generell in enger Absprache mit dem"

Bremen und dem Bildungsressort.

HelT-Lubke (FI'aktlon der CDU) und Herr Zenner (Fraktion der FDP) fordern eine
Be?htsblttebezüglich der entetandenen Ausgaben durch die Belegungmit Flüchtlinflen und
eine Auflistung^der^Renovierungskosten. Herr'Öztürk (Fraktion Bündnis'90, ' Die Grur
erwähnt'dassfül',. d.ieAbwicklLln9 lmmobilien Bremen zuständig ist und die Kosten nicht'über
den Sporthaushalt laufen.
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Die Verwaltung führt aus, dass sie mit Immobilien Bremen im Gespräch ist und einen Bericht
über die Sanierungsbedarfe bei den Sporthallen imZusammenarbeit mit Immobilien Bremen
erstellen wird. Herr Oztürk hält ein Zeitfenster zur Erstellung des Berichts bis zum Ende des
Jahres für realistisch.

Frau Rosenkötter spricht ihren Dank an die Bremer Vereine, den Sport Bremen und den
Landessportbund Bremen aus für die Unterstützung bei der zur Verfügungstellung der

Turnhallen für die Notsituation der Flüchtlinge.

Beschluss

Die städtische Deputation für Sport nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.

TOP5: Vergabekriterien Integrationsbudget (Sport)
(Vorlage Nr. 19/37)

-wird nachgereicht-

Der TOP 5 wird ausgesetzt. Die Verwaltung führt hierzu aus, dass die Richtlinie noch in der
Ausarbeitung sei. Um die ausgesetzte Vorlage zeitnah zu beraten und zu beschließen, wird
es am Rande der Bürgerschaft am 15.Juni 2016 eine Sondersitzung der Sportdeputation
geben, vorab wird die fertig gestellte Vorlage an die Deputierten versandt.

Auf Nachfrage weist die Verwaltung ausdrücklich darauf hin, dass ein vorzeitiger
Maßnahmenbeginn nicht möglich ist, sondern erst nach der offiziellen Bewilligung des
jeweils gestellten Antrages begonnen werden kann.

Frau Rosenkötter (Fraktion der SPD) spricht ihre Anerkennung für die hohe Motivation der
Vereine im Integrationsbereich aus.

Die Deputation beschließt, dass im Rahmen einer Sondersitzuna am 15. Juni 2016
über die Vorlage abgestimmt werden soll.

TOP 6: Sachstandsbericht Sportentwicklungsplan

(Vorlage Nr. 19/38)

Die Verwaltung führt in die Vorlage ein und berichtet über den bisherigen Verlauf sowie das
weitere Vorgehen bei der Sportentwicklungsplanung. Sobald der Lenkungsausschuss die
Arbeit an dem Entwurf der Zieldefinition beendet hat, wird das Ergebnis in die Projektgruppe
zurück gespiegelt.

Frau Rosenkötter (Fraktion der SPD) nennt die involvierten Vereine sowie andere
Protagonisten und lobt die konstruktive Diskussion.

Sie gibt einen kurzen Überblick über die Hauptthemenfelder: Sporträume, Rückmeldung aus
der Befragung Bevölkerung/Vereine.

Herr Staatsrat Fries bedankt sich ebenfalls bei den Vereinen, Verbänden, Behörden und
Ressorts für die konstruktive und engagierte Diskussion und unterstreicht das große
Engagement aller Teilnehmenden. Er erläutert kurz die Methodik und Schwerpunkte der
Sportentwicklungsplanung.

Einige Deputationsmitglieder kritisieren die mangelnde Information über den Verlauf der
Sportentwicklungsplanung. Es wird zugesagt, dass zahlreiche Unterlagen sowie ein
Ergebnisverlauf allen Deputierten zugestellt werden, um die Prozessverfolgung zu
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optimieren. Des Weiteren bittet Frau Rosenkötter die an an der Planung teilnehmenden
Vertreterinnen und Vertreter der Fraktionen ebenfalls die Ergebnisse direkt in'dieieweili«:
Fraktion zu spiegeln.

Beschluss

Die städtische Deputation für Sport nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis.

TOP7: Lärmschutz bei Sportanlagen - aktueller Sachstand Bundesinitiative und

aktuelle Fälle Bremer Sportanlagen (Mündlicher Bericht)

Hel^r..?taat?rat fries berichtet über den aktuellen Sachstand Lärmschutz bei Sportanlagen
wü über die allgemeine Anerkennung der besonderen Situation des Sports bei diese7
Thematik.

Die Verwaltung berichtet, dass es nicht gelungen ist, eine Gleichstellung mit der
Kinderlärmverordnung zu erwirken und dass die Initiative dem Bundesrat vorgelegt wird.
Frau Rosenkötter bittet daraufhin die Verwaltung um regelmäßige Informationen über'den
weiteren Verlauf

Beschluss

Die städtische Deputation für Sport nimmt den mündlichen Bericht zur Kenntnis.

TOP8: Berichte der Verwaltung
a) Sachstandsbericht Sportanlagen auf dem

(Vorlage Nr. 19/39)

Frau Rosenkötter begrüßt Herrn Raimund Kasper vom Kreissportbund Bremen Nord und
übergibt ihm das Wort. Er erklärt die Situation aus der Sicht des TV Grohn und betont dass
die.. ?riti^nicht ̂ .egen die. J^B. ?.ehe'sondern im Interesse für den Sport ausgesprocheh'
werde._Er appelliert an die Politik, adäquate Lösungen zu schaffen und schlaat'vorzeitnah
einen Runden Tisch zu initiieren.

Nach einer angeregten Diskussion wird über eine zukünftige Strategie beraten. Das Kernziel
ist der Existenzerhalt der ansässigen Sportvereine und die Herstellung einer
Planungssicherheit für die Vereine. Dem Sportressort obliegt die Verfahrensverantwortung.

Die Verwaltung wird darum gebeten, der Deputation zum nächsten Sitzungstermin einen
chronologischen Überblick über das gesamte bisherige Verfahren vorzulegen.

Frau Rosenkötter bittet um Änderung der Vorlage. Bei dem Punkt B Lösung soll das Wort
gemeinsamer gestrichen werden.

Beschluss

Die^städtische Deputation für Sport nimmt den Bericht zur Kenntnis. Sie bittet die Senatorin
IU!l?-°??es;. J^ger?cf' Frauen' Integration und Sport über den weiteren Fortga'ng'der"
Gespräche laufend zu informieren und ihr zur kommenden Sitzung eine Aufarbeitung der
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Sachlage vorzulegen sowie die Deputation für Wirtschaft, Arbeit und Häfen über diesen
Sachstand ebenfalls in Kenntnis zu setzen.

b) Grambker Seebad
(Mündlicher Bericht)

Herr Staatsrat Fries berichtet über den aktuellen Stand. Es liegt ein Konzept vor, wonach ein
anonymer Spender die Pacht übernehmen wird. Um ein finanzielles Risiko für den
Sporthaushalt auszuschließen, wurde ein Sportnutzungsvertrag mit folgenden
Schwerpunkten ausgehandelt: a) Bezahlung der Pacht im Vorfeld, b) Sonderkündigungen
sind möglich.

Herr Staatsrat Fries wünscht dem Projekt Grambker Seebad für die Zukunft alles Gute.

Beschluss

Die städtische Deputation für Sport nimmt den mündlichen Bericht zur Kenntnis.

TOP 9: Verschiedenes

a) Bericht DLRG Achterdieksee
(Mündlicher Bericht)

Herr Staatsrat Fries begrüßt Herrn Reinkenvon der DLRG Bremen und bittet um eine
detaillierte Berichterstattung über den Badeunfall am Achterdieksee am 28.05.2016.

Im Anschluss wird von den Deputierten über Maßnahmen beraten, wie ungeübte
Schwimmerinnen und Schwimmer besser über die Gefahren von Gewässern informiert
werden können. Es sollen zum Beispiel Baderegeln in verschiedenen Sprachen in den
Unterkünften aufgehängt werden.

Für die Erarbeitung weiterer Lösungen, kündigt Herr Staatsrat Fries Einladungen für einen
Runden Tisch an, teilnehmen sollen u. a. Beiräte, DLRG.

Frau Baden (Bremer Bäder GmbH) bittet ausdrücklich darum, dass größere Gruppen bei den
entsprechenden Schwimmbädern angemeldet werden, damit die Beaufsichtigung
sichergestellt werden kann.

Beschluss

Die städtische Deputation für Sport nimmt den mündlichen Bericht zur Kenntnis.

b) Bekanntgäbe neue Referatsleitung Sport
(Mündlicher Bericht)
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Herr Staatsrat Fries stellt den neuen Sportamtsleiter Herr Christian Zeyfang vor. Dieser wird
am 01. 08. 2016 seine neue Aufgabe übernehmen.

Frau Precht (Sportamt) dankt für das ihr entgegengebrachte Vertrauen, die Stelle 1, 5 Jahre
vertretungshalber ausgeübt haben zu dürfen. Die Deputation dankt Frau Precht für die
geleistete Arbeit.

Beschluss

Die städtische Deputation für Sport nimmt den mündlichen Bericht zur Kenntnis.

Sprecherin Protokollführerin

Anjaae/n: ?
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